
Ata 004/2022. Aos vinte e três dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois, reuniu-se 1 

ordinariamente o Conselho do Centro de Áreas das Ciências Humanas e da Educação da 2 

Universidade Estadual do Paraná, Campus de União da Vitória. Participaram da reunião 3 

os seguintes conselheiros: Antonio Charles Santiago Almeida, Bernardete Ryba, Claudia 4 

Maria Petchak Zanlorenzi; Daniele Simone Bona, Diane Daniela Gemelli; Éderson José de 5 

Lima, Estevão Lemos Cruz; Everton Grein, Fabíola Schupel Maidel, Roseli Bilobran Klein, 6 

Silvia Regina Delong, Valéria de Fátima Carvalho Vaz Boni e Zeni Cristina Ziemann. A 7 

conselheira Alcimara Aparecida Föetsch justificou sua ausência na reunião. A convocação 8 

foi encaminhada em 18 de maio de dois mil e vinte e dois, para deliberar sobre a seguinte 9 

pauta, que acompanhou a convocatória: Item 1) Aprovação da ata anterior; Item 2) 10 

Análise e aprovação de Projetos de Pesquisa; Item 3) Análise e aprovação de 11 

Relatórios Finais de Pesquisa; Item 4) Análise e aprovação de Grupo de Pesquisa; 12 

Item 5) Análise e aprovação de ação de Extensão; Item 6) Análise da reformulação 13 

do Regulamento de Estágio de Pedagogia; Item 7) Análise de cancelamento de 14 

Projeto de Pesquisa; 8) Redução de Carga Horária de Estágio Supervisionado; Item 15 

9) Assuntos Gerais. O Diretor do Centro de Áreas das Ciências Humanas e da 16 

Educação, Antonio Charles Santiago Almeida, cumprimentou a todos e iniciou a reunião. 17 

O conselheiro Everton Grein solicitou inclusão de pauta e relatou que no curso de História 18 

está matriculada uma acadêmica com autismo. Solicitou que caso haja alguma ocorrência 19 

relacionada com a referida aluna seja imediatamente comunicada à coordenação do 20 

curso ou o professor Ivanildo Sachinski, professor do curso de Pedagogia e coordenador 21 

local do NESPI-Núcleo de Educação Especial e Inclusiva. Item 1) A ata 003/2022-CCHE, 22 

foi aprovada pelo Conselho. Item 2) Análise e aprovação de Projetos de Pesquisa. A 23 

professora Ivete Pauluk, do colegiado de Letras-Português/Inglês, apresentou a proposta 24 

de projeto de pesquisa intitulado “Reflexões sobre formas de inclusão no Ensino de 25 

Língua Inglesa para Adultos Surdos no Brasil e Canadá”. A relatoria do processo 26 

solicita, uma vez que o projeto não pode ser aprovado ad referundun, que o mesmo seja 27 

encaminhado à proponente com indicação de que a aprovação e homologação no 28 

Conselho do Centro de Área está condicionada ao ajuste no período de vigência do 29 

projeto, bem como a adequação do cronograma e das atividades de pesquisa. A 30 

professora Valéria de Fátima Carvalho Vaz Boni, do colegiado de Letras-31 

Português/Inglês, apresentou a proposta de projeto de pesquisa intitulado “Por uma 32 

Educação para Cidadania Global: Ressignificando as praxiologias do docente de línguas 33 

estrangeiras na contemporaneidade”. O referido projeto foi aprovado pela relatoria e pelo 34 

Conselho. Item 3) Análise e aprovação de relatórios finais de Projetos de Pesquisa. 35 



O relatório final do projeto de Pesquisa “A aprendizagem colaborativa na disciplina de 36 

Língua Inglesa e suas ressignificação com a modalidade de ensino remoto”, apresentado 37 

pela professora Ivete Pauluk, do colegiado de Letras-Português/Inglês, foi aprovado pela 38 

relatoria e pelo Conselho. O relatório final do projeto de Pesquisa “A Formação Territorial 39 

do Contestado: processos, conflitos e resistência” apresentado pela professora Diane 40 

Daniela Gemelli, do colegiado de Geografia, foi aprovado pela relatoria e pelo Conselho. 41 

O relatório final do projeto de Pesquisa “Qualidade e acessibilidade dos espaços de uso 42 

Público, Livres de edificação e com vegetação de União Da Vitória-PR”, apresentado pela 43 

professora Mariane Félix da Rocha, do colegiado de Geografia, foi aprovado pela relatoria 44 

e pelo Conselho. O professor Leandro Sousa Costa, do colegiado de Filosofia, apresentou 45 

relatório referente ao projeto de pesquisa “Lógica e Filosofia da Linguagem” e solicitou 46 

prorrogação do prazo de vigência. A solicitação foi aprovada pela relatoria e pelo 47 

Conselho. Todavia, a relatoria solicitou que a data de vigência do projeto seja anterior a 48 

data de término do contrato de trabalho. O relatório final do projeto de Pesquisa “Ética e 49 

formação da alteridade: Um problema de educação filosófica e do ensino de filosofia”, 50 

apresentado pelo professor Daniel Santos da Silva, do colegiado de Filosofia, foi 51 

aprovado pela relatoria e pelo Conselho. O relatório final do projeto de Pesquisa 52 

“Revisitando conceitos, concepções de políticas educacionais e as dimensões da Pobreza 53 

no Brasil na atualidade: diálogos formativos com professores de escolas públicas dos 54 

municípios de União da Vitória/PR e Porto União/SC”, apresentado pela professora Joana 55 

D’arc Vaz, do colegiado de Pedagogia, foi aprovado pela relatoria e pelo Conselho. Item 56 

4) Proposta de criação de Grupo de Pesquisa-Filosofia; O professor Thiago David Stadler, 57 

do colegiado de Filosofia apresentou a proposta de criação do Grupo de Pesquisa 58 

intitulado "Filosofia Política - Teorias da democracia na filosofia moderna e 59 

contemporânea".  A proposta foi aprovada pela relatoria e pelo Conselho do Centro de 60 

Área. O professor Everton Carlos Crema, do colegiado de Pedagogia, apresentou a 61 

proposta de projeto de extensão, intitulado “PROJETO INCLUSÃO: Núcleo de Educação 62 

Inclusiva (NEI)”. O referido projeto de extensão foi aprovado pela relatoria e pelo 63 

Conselho. Item 6) A proposta de reformulação do Regulamento de Estágio Não 64 

Obrigatório do curso de Pedagogia, campus de União da Vitória, foi aprovada pela 65 

relatoria e pelo Conselho. Item 7) Análise de cancelamento de Projeto de Pesquisa: foi 66 

apresentada a solicitação do cancelamento do projeto “A construção estética da aula de 67 

história”, de autoria do professor Everton Carlos Crema, o qual explicou os motivos da 68 

solicitação do cancelamento do projeto de pesquisa e salienta que não existe nenhum 69 

impeditivo institucional no regulamento, nenhum prejuízo financeiro e também não existe 70 



prejuízos ao objeto e ao sujeito que dariam início e fim no projeto. A solicitação foi 71 

aprovada pela relatoria e pelo Conselho. Item 8) Redução de Carga Horária de Estágio 72 

Supervisionado. O colegiado de Letras-Português/Espanhol solicitou a redução de carga 73 

horária da docente da disciplina de Estágio Supervisionado, professora Arlete Benghi de 74 

Melo, conforme prevê a Resolução 007/2019, Artigo 6.º, § 4.º. O Conselho do Centro de 75 

Área aprovou a solicitação de redução de carga horária.  Item 9) Assuntos Gerais. O 76 

diretor do Centro de Área debateu sobre a Minuta de instrução normativa enviada pela 77 

PROGRAD acerca da Reestruturação dos cursos de licenciatura a partir da Resolução 78 

MEC/CNE 02/2019. O Diretor do Centro de Área solicitou a discussão nos colegiados 79 

sobre as Politicas de Ingresso na Universidade e aproveitamento de vagas ociosas 80 

resultantes dos processos iniciais de seleção para trazer na próxima reunião do Conselho 81 

no dia 01 de agosto de 2022. A conselheira Daniele Simone Bona, da Divisão de 82 

Recursos Humanos do campus, mencionou a orientação da PROGESP sobre a 83 

necessidade da manutenção do livro ponto para os docentes do campus.  Esclareceu 84 

sobre o lançamento do Adicional Noturno e solicitou o envio pelos coordenadores de 85 

curso através do sistema E-protocolo até dia 05 de cada mês, juntamente com o horário 86 

de aula dos docentes. O Diretor do Centro de Área agradeceu a presença de todos e deu 87 

por encerrada a reunião. Nada mais havendo a tratar, eu, Zeni Cristina Ziemann, registrei 88 

a presente ata.  89 


